

2-11-89

DECLARO AYER JAIME GUZMAN:

"Llegó la Hora que Büchi Responda Si Acepta o No"

- Presidente de la UDI dijo que aunque era explicable la dilatación de la decisión, tras la crisis de la fruta, ha llegado el momento de conocer la decisión del titular de Hacienda.

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, precisó ayer que "pensamos que ha llegado la hora que Hernán Büchi decida si acepta o no la postulación presidencial que se le ha solicitado por amplios sectores independientes, y que la UDI ha manifestado su disposición de respaldarla".

Señaló que hasta el momento es explicable que el Ministro de Hacienda haya dilatado la respuesta, particularmente "por el problema de la fruta". No obstante, indicó que "estimamos que si esa decisión no se produce pronto, ciertamente ello podría repercutir en contra del buen éxito de la candidatura".

Guzmán puntualizó que no se puede plantear un plazo rígido para que el Ministro Büchi acepte, "pero si creo que nos estamos aproximando a la fecha tope, al día D o a la cuenta regresiva, que exige una decisión de él sobre su candidatura".

Asimismo, aclaró que personalmente no tiene dudas en torno a que el Ministro asumirá la responsabilidad de aceptar una postulación presidencial, "pues cuenta con simpatía que rompe los esquemas políticos tradicionales".

En otro orden, sobre la postulación de Francisco Javier Errázuriz, declaró que "nosotros no descartamos ninguna candidatura que pudiera interpretar los planteamientos fundamentales que nos inspiran". Pero aclaró que por ahora no se pronunciarán respecto a ella.

Además, el presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, precisó que "por ahora no he resuelto si ser o no candidato a parlamentario en las próximas elecciones".

No obstante, aclaró que lo que le interesa es asumir el lugar que sea más útil para el éxito electoral de su partido en las próximas elecciones, para afianzar a la UDI como una gran fuerza política.

Señaló que estaría dispuesto a postular a una candidatura parlamentaria, "si el partido realmente estimara que es el lugar donde puedo ser más útil". Aunque reiteró que si se piensa que de-

be dirigir la conducción general del conjunto de las candidaturas del partido, lo asumirá con gusto.

Informó que la configuración de la nómina de todos los candidatos que postularán a cargos parlamentarios se encuentra muy avanzada. Guzmán afirmó que esto será "en un esquema de pactos con las demás colectividades políticas que comparten con nosotros los principios de una sociedad libre".

El máximo dirigente de la UDI precisó que apoyarán -respecto de las candidaturas senatoriales- "a figuras independientes que trasciendan a los partidos políticos, pero que quizás son los mejores candidatos que nuestras fuerzas pueden llevar a las próximas elecciones".

Entre ellos nombró a los Ministros Miguel Angel Poduje y Bruno Siebert, a Jorge Prado y Samuel Lira, quienes —según el presidente de la UDI— aparecen "como candidatos naturales con mayor potencialidad para ser abanderados independientes, a los cuales apoyaremos con las mayores posibilidades de éxito".

El presidente nacional del Departamento Pobladores de la UDI, Alfredo Galdames, señaló que el ampliado poblacional del Área Metropolitana -que se inició ayer en la sede del partido- tiene como fin tratar de adecuar la organización para favorecer las futuras campañas a senadores, diputados y presidente.

Asimismo, otro objetivo es "discutir con los dirigentes poblacionales cuáles debieran ser las candidaturas que nos representarán al interior del partido en los futuros actos electorales", puntualizó.

El directivo indicó que estudiarán los pronunciamientos públicos respecto a situaciones de índole social, que ocupan al departamento.

Aclaró que están trabajando para confeccionar una lista de candidatos a los distintos cargos parlamentarios, y que dentro de ella están aquellas personas que ya han sido consideradas al interior del partido como Luis Cordero, Andrés Chadwick, Patricio Melero, Pablo Longueira, Joaquín Lavín y Juan Antonio Coloma.